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«Не расстанусь с комсомолом,  буду вечно молодым»
29 октября, в День рождения Ленинского комсомола представители 

Чувашского рескома КПРФ вместе с комсомольцами возложили цветы 
к памятникам В.И. Ленину в Чебоксарах.

Из-за эпидеми-
ологических 
ограничений 

власти не разреши-
ли проводить ми-
тинг - людям нельзя 
собираться боль-
шими группами. По-
этому возложение 
цветов проходило 
поэтапно. Сначала 
на площадь Респу-

блики при-
были пред-
с т а в и т е л и 
Чувашского 
рескома и 
Чебоксарско-
го райкома 
КПРФ, потом 
- депутаты 
Госсовета Чу-
вашии вместе 
с коммуни-
стами города, 
комсомольцы 
и советские 
о ф и ц е р ы . 
Комсомоль-
цы во главе 
со своим во-

жаком Михаилом 
Даниловым также 
возложили цветы 
к памятникам В.И. 
Ленину на Чапа-
евском посёлке и 
на улице Текстиль-
щиков, организо-
вали автопробег. 
Несколько автомо-
билей с флагами 
ВЛКСМ ездили по 
улицам Чебоксар, 
напоминая всем об 
очередной годовщине комсомола. А позже в рескоме партии они провели 
торжественное мероприятие.

В Канаше коммунисты и комсомольцы отметили День комсомола воз-
ложением цветов к братской могиле 11 борцов за укрепление советской 
власти, погибших в 1921 году во время кулацко-эсеровского мятежа. Как со-
общила первый секретарь Канашского горкома КПРФ Д.В. Петрова, также в 
этот день всем посетителям горкома раздавалась специально выпущенная 
праздничная открытка «Комсомол – моя судьба».

Организованные местными отделениями КПРФ мероприятия, посвящён-
ные славным делам ВЛКСМ, прошли в большинстве городов и районных 
центров Чувашии.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

КОМСОМОЛ - НАШ ДРУГ НАДЁЖНЫЙ
Под таким названием и девизом в Алатырском горкоме КПРФ про-

шла тематическая встреча, посвящённая Дню комсомола.

Её открыл секретарь горкома КПРФ по идеологической и информацион-
но-политической работе Александр Киреев. Он напомнил об уникаль-
ности массового молодёжного движения в Советском Союзе, через 

которое за 73 года его существования прошли без малого 200 млн. человек, 
вкратце рассказал об основных этапах истории комсомола, причинах пре-
кращения деятельности ВЛКСМ в начале 1990-х годов и успехах возрождён-
ного комсомола в России и Чувашии на современном этапе.

Первый секретарь Алатырского ГК КПРФ Лариса Вавилова присоедини-
лась к прозвучавшим поздравлениям и вручила двум новым комсомольцам 
памятные сувениры. С добрыми пожеланиями и напутствиями к комсомоль-
цам обратился руководитель местного отделения ЛКСМ РФ, член бюро гор-
кома КПРФ Михаил Соколов.

Завершилось мероприятие просмотром и обсуждением документально-
го фильма «Не расстанусь с комсомолом» из цикла «СССР. Знак качества», 
чаепитием и общей фотографией на память.

Александр Киреев.

НАЧАЛСЯ АДМИНИСТРАТИВНЫЙ ПРЕССИНГ
Празднование годовщины Великой Октябрьской социалистической 

революции, организованное коммунистами Чувашии, омрачилось ре-
прессиями властей. Вот что написал в социальных сетях первый се-
кретарь Чувашского рескома КПРФ, депутат Госсовета Чувашии Алек-
сандр Андреев: 

«Настоящая информационная атака последовала после моих вы-
ступлений против принудительной вакцинации, организации сбо-
ра подписей, депутатских запросов. Так, руководитель админи-

страции Главы Чувашии жалуется на меня в прокуратуру за моё мнение по 
деятельности Госсовета. 07 ноября мы с партийным активом провели возло-
жение цветов к памятнику В.И. Ленину, сейчас на нас составляют протоколы 
за участие в несанкционированном публичном мероприятии, организацию 
автопробега. Такого прессинга не было даже при руководстве регионом 
«Единой Россией», во времена Игнатьева, при нашей борьбе с китайскими 
инвесторами. Сейчас, когда республику возглавляет представитель якобы 
оппозиционной партии, становится многократно хуже. Административным 
давлением пытаются уничтожить любое инакомыслие, другое мнение, сво-
боду выражать свои мысли. 

Звучат декларационные лозунги, перле, разный популизм, имитация бур-
ного общественного обсуждения. По итогу что? Где прямые выборы глав 
районов и городов? Идёт уничтожение местного самоуправления через соз-
дание муниципальных округов, передача иностранным гражданам наших 
теплотрасс, котельных. Сейчас хотят и водоканалы передать, строятся ме-
мориалы на сотни миллионов рублей, когда у нас республика просто-напро-
сто вымирает. 

По вакцинации. Она должна быть добровольной после тщательного ме-
дицинского обследования и не должна проходить в автобусах, в каких-то 
торговых центрах. Если власть заставляет вакцинироваться, для чего тогда 
человека просят подписать документ о добровольности? Для чего???!!! Вы 
уж решите у себя, это добровольная вакцинация или обязательная. 

Наше дело правое, Победа будет за нами!»

Острый сигнал!

Собравшихся с праздником Великого Октября поздравили первый се-
кретарь Чувашского рескома КПРФ, депутат Госсовета Чувашии А.М. 
Андреев; первый секретарь Чебоксарского горкома КПРФ, депутат Гос-

совета Чувашии  А.В. Шурчанов и председатель республиканской организа-
ции Союза Советских офицеров Ю.А. Бусов. А.М. Андреев также вручил пар-
тийные билеты одиннадцати новым членам партии из Чебоксарского района.

Комсомольцы во главе с первым секретарём Чувашского рескома ЛКСМ 
Михаилом Даниловым возложили цветы и к двум другим памятникам В.И. 
Ленину, на Чапаевском посёлке и на улице Текстильщиков. 

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

В честь 104-й годовщины 
Великого октября

7 ноября на площади Ре-
спублики в Чебоксарах в 
честь 104-й годовщины Ве-
ликой Октябрьской соци-
алистической революции 
состоялась торжественная 
церемония возложения цве-
тов к памятнику основателю 
Советского государства В.И. 
Ленину. Организаторами ак-
ции выступили Чувашский 
реском и Чебоксарский гор-
ком КПРФ. В мероприятии 
также участвовали депутаты 
Государственного Совета 
Чувашской Республики и Че-
боксарского городского Со-
брания депутатов от КПРФ, 
представители движения «За 
новый социализм», Союза 
Советских офицеров и ком-
сомольцы. Власти не согла-
совали проведение митинга.
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Основным вопросом повестки 
дня третьей внеочередной 
сессии Госсовета Чувашии 

было рассмотрение бюджета-2021 в 
новой редакции. Докладчик первый 
вице-премьер, министр финансов 
республики Михаил Ноздряков за-
явил об увеличении доходной базы 
годового бюджета на 5,5 млрд. ру-
блей, до 73,2 млрд. рублей. При 
этом бюджетные ассигнования на 
социально-культурную сферу увели-
чиваются почти на 5% в сравнении с 
уровнем 2020 года и составят поряд-
ка 52 млрд. рублей. «Наибольший 
рост расходов наблюдается по таким 
отраслям как здравоохранение – 1,5 
млрд. рублей, образование – почти 
896 млн. рублей, культура – 421 млн. 
рублей», - уточнил он. 

Депутат фракции КПРФ Алек-
сандр Андреев задал ему вопрос 
по освоению средств, предусмо-
тренных на ремонт школ и детских 
садов. Ответ изобиловал общими 
формулировками и пустословием 
типа «в общем-то, в принципе, по 
крайней мере, так сказать». Понятно 
было только то, что «порядка семи 
школ почти в графике. Три городские 
должны быть сданы после осенних 
каникул. А из четырёх школ в му-
ниципалитетах, наверное, одна, в 
Ядрине вызывает вопросы. Осталь-
ные должны быть сданы в середине 
ноября. Процент исполнения будет 
близок к 100%. В принципе до конца 

года мы обязаны завершить».
А на вопрос другого депутата, 

касающийся инвестиционных рас-
ходов населения за «мусорную» 
реформу (он возник с приходом 
концессионера, обслуживающе-
го новый полигон ТБО), докладчик 
фактически уклонился от ответа, 
сославшись на депутатский регла-
мент. 

Государственный Совет Чу-
вашской Республики поддержал 
предложение фракции КПРФ и 
принял законопроект, предусма-
тривающий освобождение много-
детных семей с тремя и более 
детьми в возрасте до 18 лет от 

уплаты транспортного налога на 
легковые автомобили с мощность 
двигателя до 150 л.с. (до 110,33 
кВт). В настоящее время такая 
льгота касается лишь семей с пя-
тью и более детьми.

С. Петров.

В честь 104-й годовщины Великого октября
7 ноября праздничные мероприятия прошли во всех городах и райцентрах республики.

В Мариинском Посаде коммунисты и 
жители города возложили цветы к двум па-
мятникам Ленину. Первый секретарь рай-
кома Алексей Фёдоров поздравил всех с 
памятной датой, отметив большой вклад 
Владимира Ильича в создание и укрепле-
ние нашего государства.

На мероприятии выступили товарищи: 
Клюжев В.Л., Шипулин Н.М., Фёдоров О.А, 
Фёдоров Д.Н., Тихонова Л.В., Уточкина Е.Е., 
Уланков А.И.

Мариинско-Посадский райком КПРФ.

В Шумерле в 
условиях изоляции 
коммунисты по одно-
му приходили к па-
мятнику В.И. Ленину 
и возлагали цветы. 
Горком КПРФ выра-
жает благодарность 
всем, кто не остался 
равнодушным: Евге-
нию Жирнову, Генна-
дию Лукиных, Алле 
Алексеевой, М.Ф. 
Севастьянову и мно-
гим другим. 

Шумерлинский 
горком КПРФ.

 Чебоксары.

 Чебоксары.

 Кугеси.  Аликово.

 Алатырь.

 Шемурша.

 Новочебоксарск. Моргауши.

 Красные Четаи.

 Красноармейское.

 Чебоксары.

На сессии Госсовета Чувашии
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30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических республик

Резонанс

В XXI веке, в эпоху инноваций 
и цифровизации, даже слож-
но представить, что большая 

часть населения Красноармейского 
района не имеет такой «роскоши», 
как чистая питьевая вода из-под кра-
на.

Причины проблем с водой в рай-
оне самые различные: от большого 
износа водонапорных башен до не-
компетентности чиновников, бездей-
ствие которых приводит к плачев-
ным последствиям.

В наиболее сложном положении 
оказались сельские жители Кара-
евского и Красноармейского посе-
лений. В деревнях Старые Игити, 
Янгасы, Хлеси население сидит без 
воды уже неделю, подвоз воды со 
стороны администрации не органи-
зован. Люди остались с проблемой 
один на один, хотя в этом году из 
бюджета республики было выделе-
но для ремонта в деревне Старые 
Игити водонапорной башни и водо-
проводной сети около 3 млн. рублей. 
Заместитель главы администрации 
Красноармейского района по стро-
ительству проблем избегает, ссы-
лаясь на подрядчиков и МУП ЖКХ 
Красноармейского района. Говорит 
«Воды нет, но вы держитесь!».

В деревнях Караевского сельско-

го поселения люди мучаются уже с 
весны этого года. Они никак не могут 
получить решение властей по водо-
снабжению после упавшей новой во-
донапорной башни, установленной в 
2020 году за счет республиканского и 
местного бюджетов. Никто из чинов-
ников не спешит решать эту пробле-
му, ссылаясь на судебные разбира-
тельства! И сколько ждать жителям 
решения этих разбирательств? Год? 
Два? Хотя бы организовали подвоз 
воды. В деревнях же живут в основ-
ном пожилые пенсионеры, и не у 
всех есть возможность добраться до 
ближайшего источника водоснабже-
ния на личном транспорте.

Проблемы с водоснабжением 
после капитального ремонта водо-
напорных башен по району наблю-
даются практически везде. Люди 
связывают это с некомпетентностью 
местных чиновников. В деревне Ал-
бахтино Алманчинского поселения в 
этом году была заменена водопро-
водная трасса, только давление в 
трубах почему-то не соответствует 
требованиям. А деревня большая, 
и всем воды не хватает, особенно в 
летнее время в часы пик.

По улице Механизаторов в рай-
центре поставили башню, которая не 
обеспечивает необходимого напора, 

высота не позволяет.
В деревне Новые Вы-

селки нерабочая башня, 
нет централизованного 
водоснабжения, а один 
конец деревни тонет в 
болоте. Кузнецов обе-
щал провести мелиора-
цию и отвести воду, но 
обещание так и осталось 
обещанием. В деревне Енешкасы 
башня в таком состоянии, что её не 
наполняют полностью – электрообо-
рудование ветхое. В летнее время в 
деревне вода бывает только утром и 
вечером.

«Многие водонапорные башни 
района числятся бесхозными, и ни-
кому нет дела, чтобы как-то их по-
ставить на учёт, а плату за воду каж-
дый месяц исправно собирают со 
всех жителей, это они умеют, много 
ума не надо. Водонапорная башня 
в деревне находится в аварийном 
состоянии, в эксплуатации более 60 
лет, и никто из администрации не бе-
рёт на себя ответственность за это. 
Каждый раз избегают встречи, ссы-
лаясь на то, что объект не является 
собственностью сельского поселе-
ния. Хотя сами передали эту башню 
в безвозмездную аренду МУП ЖКХ 
Красноармейского района, из-за чего 

на этот объект невозможно получить 
республиканскую поддержку для ка-
питального ремонта. Вот так и жи-
вём, в кошки-мышки играем, порой 
даже уже смешно, что такие нынче у 
нас чиновники беспомощные и безот-
ветственные», – рассказал староста 
деревни Синьял-Убеево. 

Отсутствие в деревне источников 
водоснабжения, отвечающих требо-
ваниям санитарно-эпидемиологи-
ческого законодательства, создаёт 
угрозу жизни и здоровью местного 
населения, либо чревато массовым 
распространением болезней. В рай-
коме КПРФ о проблеме с водоснаб-
жением знают не понаслышке и по-
этому каждое обращение жителей 
района рассматривают с особым 
интересом. Подготовлены запросы в 
прокуратуру и местную администра-
цию, готовятся материалы для обра-
щения в суд.

И. Иванов.

«Воды нет, но вы держитесь!»

Депутаты-коммунисты 
внесли в Думу законопроект            

о бесплатном горячем 
питании в средней школе

Г.А. Зюганов, И.И. Мельников, В.И. Кашин, 
М.Н. Берулава, Н.В. Коломейцев, Н.В. Арефьев, 
Б.В. Иванюженков, Н.И. Васильев внесли в Го-
сударственную Думу проект федерального за-
кона №1849-8 «О внесении изменений в статью 
37 Федерального закона «Об образовании в Рос-
сийской Федерации».

Законопроектом предложено распространить 
обязанность обеспечения горячим питанием 
не только на учеников начальных классов, а 

вообще на всех школьников.
Понимая важность такого шага, ещё в 1919 году 

Владимир Ильич Ленин подписал Декрет об учреж-
дении Совета защиты детей, а затем вышел и Де-
крет СНК №238 «О бесплатном детском питании». 
В последующие десятилетия в планах развития 
народного хозяйства страны неизменно ставилась 
задача бесперебойного обеспечения горячим пита-
нием учащихся всех городских и сельских школ. 

К сожалению, в 90-х годах система школьного 
питания была развалена, что отразилось на состоя-
нии здоровья детей и подростков. По данным РАМН 
к 1998 году число детей с дефицитом массы тела 
увеличилось в 1,5 раза, частота выявления функ-
циональных отклонений возросла на 20%, болезни 
органов пищеварения на 8,6%, болезни костно-мы-
шечной системы на 16,4%, болезни нервной систе-
мы и органов чувств на 8,5%. 

С наступлением 2000-х годов тенденции к ухуд-
шению состояния здоровья школьников только 
усилились. Научный центр здоровья детей РАМН 
начал фиксировать у школьников отклонения в раз-
витии опорно-двигательного аппарата, нарушения 
деятельности сердечно-сосудистой и дыхательной 
систем.

В 2020 году нам удалось сделать большой шаг 
на пути к решению этой проблемы. По инициативе 
депутатов фракции КПРФ за учредителями госу-
дарственных и муниципальных образовательных 
организаций была закреплена обязанность обеспе-
чивать не менее одного раза в день бесплатным го-
рячим питанием обучающихся по образовательным 
программам начального общего образования.

Сегодня настало время сделать следующий шаг: 
включить в программу бесплатного горячего пита-
ния всех учеников средней школы. С принятием за-
конопроекта сбалансированное питание будут по-
лучать уже более 16 млн. детей!

Пресс-служба 
Комитета Государственной Думы 

по аграрным вопросам.

На предпраздничном 
заседании бюро 
Чебоксарского рай-

кома КПРФ обсуждался 
порядок проведения ме-
роприятий, приурочен-
ных к 104-й годовщине 
Великой Октябрьской 
социалистической ре-
волюции. Были рассмо-
трены вопросы текущей 
партийной деятельности, 
сообщил первый секре-
тарь Чебоксарского рай-
кома КПРФ М.В. Козлов. 
В ряды КПРФ приняли 11 
человек. А партбилеты им 
вручил первый секретарь Чувашского рескома 
КПРФ А.М. Андреев в праздничный день 7 ноя-

бря, у памятника В.И. Ленину в Чебоксарах. 
Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Распоряжением россий-
ского правительства утверж-
дены новые тарифы на ЖКУ. 
Они начнут действовать с 1 
июля 2022 года. Для каждо-
го региона повышение будет 
разным, в среднем рост со-
ставит 4,3%.

Объявленное повыше-
ние распространяется 
на стоимость холодной 

и горячей воды, электриче-
ской и тепловой энергии, газа, 
твёрдого топлива (при нали-
чии печного отопления), а так-
же на стоимость отведения 
сточных вод и обращения с 
твёрдыми коммунальными от-
ходами. Но есть ещё и другие 
услуги, которые формально не 
относятся к коммунальным, но 
также указываются в платёж-

ке. В частности, это стоимость 
содержания жилья, взносы на 
капремонт, оплата общедомо-
вой ТВ-антенны, подъездного 
домофона и т. д. Их стоимость 
тоже, скорее всего, вырастет, 
но произойти это может не в 
июле, а прямо с начала 2022 
года. Поэтому в начале нового 
года квартплата повысится у 
всех граждан, сообщает Life.ru.

Выходит, что глава городской администра-
ции предлагает алатырцам дышать в Ду-
ховой роще и дендрарии за Сурой. Абсурд, 

да и только! А в городе, значит, гулять и дышать 
пылью и смогом от расплодившихся автомоби-
лей. И красоты никакой не останется в городе, 
ведь предлагаемые им под сруб каштаны, липы 
и рябины цветут красиво, горожане всегда любу-
ются ими.

Деньги казённые нужно тратить с умом и ду-
мать в первую очередь о людях. В данном во-
просе население не поддержит администрацию.

Т. Новотная,
пенсионер.

Прочитав статью, не поверила предлагае-
мой в Алатыре новации. Вырубить дере-
вья в черте города! Это до какой степени 

нужно быть невежественным и равнодушным 
человеком, чтобы предлагать такое? Каждый 
школьник знает о пользе деревьев, их специаль-
но высаживают. Да, нужно избавляться от ста-
рых и сухих деревьев, но взамен сразу сажать 
новые. Все города России гордятся, когда их на-
зывают зелёными. А зелёные они только тогда, 
когда вокруг жилых многоэтажек и прочих зданий 
много зелёных насаждений. Это же лёгкие горо-
дов. Без деревьев город – не город!

В. Герасимова.

«ГОРОД БЕЗ ДЕРЕВьЕВ?»
Публикуем отклики читателей на статью «Город без деревьев?» («Чебоксарская 

правда» №40 от 20 октября 2021 года).

ТАРИФы, КАК ВСЕГДА, ВыРАСТУТ

Вручили партбилеты 7 ноября
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КОРОТКОЙ 
СТРОКОЙ

 11 ноября 2021 года состоятся 
Публичные слушания по проекту 
республиканского бюджета Чуваш-
ской Республики на 2022 год и пла-
новый период 2023 и 2024 годов. 
Слушания пройдут в очно-заочной 
форме.
 31 октября 1961 года (в ночь 

на 1 ноября) по решению XXII съез-
да ЦК КПСС тело Сталина вынесли 
из Мавзолея, где оно находилось с 9 
марта 1953 года.
 27 октября 1984 года откры-

лось сквозное движение поездов по 
всему БАМу – Байкало-Амурской ма-
гистрали.
 29 октября, 240 лет назад, Ука-

зом Екатерины II были утверждены 
гербы городов Казанского наместни-
чества, в том числе городов Чебокса-
ры, Цивильск и Ядрин. 
 5 ноября 1957 года в Болгарии, 

в городе Пловдиве открыт памятник 
советским воинам-освободителям – 
знаменитый «Алёша».
 5 ноября 1967 года введена в 

эксплуатацию Останкинская теле-
башня. Она самая высокая в Европе 
и четвёртая в мире. Её высота 540 ме-
тров.
 За круизный сезон (с апреля 

по октябрь) Чебоксарский речной 
порт принял 427 судов. Чебоксары 
посетили 55,5 тыс. пассажиров. 
 Проверив Урмарскую птице-

фабрику, прокуратура выявила на-
рушения в сфере охраны труда. 
Работникам птицефабрики не выдава-
лись средства индивидуальной защи-
ты, предприятие не имело положения 
о системе управления охраной труда. 
Материалы административного дела 
направлены в Госинспекцию труда, а 
также внесено представление руково-
дителю птицефабрики.
 Имущество обанкротивших-

ся ООО «Промтрактор-Промлит» 
и ПАО «ЧАЗ» продано за 1,6 млрд. 
рублей, втрое дешевле начальной 
цены, равнявшейся 5,5 млрд. ру-
блей. Покупателем стало московское 
ООО «Актив». Самый популярный 
комментарий: сейчас всё сдадут на 
металлолом, цеха снесут, а землю про-
дадут под жилищные многоэтажки… 
 Члены Кабинета Министров 

Чувашии одобрили законопроект о 
направлении средств материнского 
капитала на приобретение легково-
го автомобиля. Правда, при условии, 
что семья не нуждается в улучшении 
жилищных условий, и это должно быть 
отечественное авто с мощностью дви-
гателя до 150 лошадиных сил. Напом-
ним размер республиканского матка-
питала – 150 тыс. рублей. 
 Сорван срок сдачи сквера в 

Канаше. По нему должны были от-
читаться ещё 15 сентября. Но даже 
на конец октября готовность объекта 
оценивалась как «крайне низкая». От-
сутствует верхнее покрытие парковых 
дорожек и озеленение, не обустроены 
газоны, нет и в помине фонтана, лет-

ней сцены, спортплоща-
док, малых архитектур-
ных форм. Проблемы с 
коммуникациями. Мэ-
рия пророчит срок сдачи 
сквера в декабре.

С юбилеем:
Галкина Людмила Трофимовна (70 лет), Семёнова Анна Семёновна 

(75 лет), Аликовский район.

В эти дни родились:
Шурчанов Алексей Валентинович, первый секретарь Чебоксарского 

горкома КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Госсовете Чувашии.
Селиванов Пётр Васильевич, председатель Батыревского районного от-

деления общественной организации «Дети войны».
Чумакова Татьяна Ильинична, Урмарский район.
Орешникова Людмила Владимировна, секретарь ПО-36, Шмелёв Ана-

толий Николаевич, ПО-36, г. Чебоксары. 
Павлова Майя Павловна, Туруновское ПО, Чебоксарский район.
Селянкин Владимир Иванович, Белов Фёдор Леонтьевич, Красноче-

тайский район.
Верендеев Вениамин Фёдорович, Терентьев Юрий Львович, Аликов-

ский район.
Герасимов Юрий Герасимович, Чуманкасинское ПО, Шурнов Борис 

Леонидович, Моргаушское ПО, Толяров Михаил Аркадьевич, Кадикасин-
ское ПО, Моргаушский район.

Арланов Валерий Владимирович, Фёдоров Станислав Николаевич, 
Ибресинский район. 

Усов Геннадий Николаевич, Зеленов Пётр Николаевич, г. Алатырь.
Салтан Владимир Сергеевич, Ястребов Николай Александрович, 

Алатырский район.

Канашские горком и райком 
КПРФ извещают, что на 90-м 
году после тяжёлой болезни 
ушёл из жизни ветеран партии 
и труда

Григорьев 
Александр Григорьевич

и выражают глубокие соболез-
нования его родным и близ-
ким. 

Чебоксарский горком 
КПРФ, коммунисты ПО-36 со-
общают об уходе из жизни на 
91-м году ветерана партии, 
известной ткачихи, кавалера 
орденов Ленина, Октябрьской 
Революции и Дружбы народов, 
10 лет являвшейся депутатом 
Чебоксарского городского Со-
вета народных депутатов,

Мочаловой 
Ванды Константиновны

и выражают самые искренние 
соболезнования её родным и 
близким.

Памяти 
товарища

На 76-м 
году жизни 
после про-
должитель-
ной болезни 
с к о н ч а л с я 
Баринов Пётр 
Андреевич, 
многие годы 
ру к о вод и в -
ший Комсо-
мольской районной организаци-
ей КПРФ.

Уроженец деревни Кошки-
Куликеево Яльчикского района, 
П.А. Баринов свою трудовую де-
ятельность начал колхозником в 
колхозе «Победа». После окон-
чания Чувашского сельскохозяй-
ственного института и службы 
в армии он связал свою жизнь 
с Комсомольским районом: был 
инструктором райкома КПСС, 
вторым и первым секретарём 
райкома комсомола, главным 
зоотехником управления сель-
ского хозяйства, председателем 
комитета народного контроля. 
Более десяти лет Пётр Андре-
евич являлся председателем 
исполкома районного Совета 
депутатов трудящихся, а затем 
долгие годы возглавлял рай-
онную инспекцию Госстраха. 
Трудовая деятельность П.А. Ба-
ринова отмечена Почётной гра-
мотой Президиума Верховного 
Совета Чувашской АССР.

Коллеги по работе называли 
Петра Андреевича умелым ор-
ганизатором, чутким руководите-
лем, а друзья и родные – добро-
порядочным семьянином. Для 
районных коммунистов он был 
настоящим лидером, активным 
борцом за интересы трудящихся.

Светлая память о Баринове 
Петре Андреевиче навсегда со-
хранится в наших сердцах.

Чувашский реском КПРФ.
Комсомольский 

райком КПРФ.

Свой по-
ч т е н н ы й 
юбилей от-
празднова-
ла житель-
ница города 
Мариинский 
Посад Капи-
толина Да-
ниловна До-
мрачева. На 
торжество 
собрались 
родственни-
ки и близкие 
ей люди. 
Поздравили юбиляра и депутаты от 
КПРФ, представители районного и 
городского собраний депутатов Алек-
сей Фёдоров и Елена Уточкина. Они 
пожелали Капитолине Даниловне 
крепкого здоровья, счастья и благо-
получия в семье, вручили ей от име-
ни Мариинско-Посадского райкома 
КПРФ медаль «Дети войны», цветы 
и памятные подарки. Также была за-
читана поздравительная открытка 
главы администрации района и пе-
редано поздравительное письмо из 
Кремля. 

Родилась Капитолина Даниловна 

в дерев-
не Русский 
Кукмор Ре-
с п у б л и к и 
Марий-Эл. 
Р а б о т а л а 
в лесхозе, 
на дере-
вообраба-
тывающем 
заводе, на 
с т р о й к е . 
Она руко-
дельница : 
вязала, вы-
ш и в а л а , 

выделывала шкуры и шила шубки и 
шапки ребятишкам. После смерти 
мужа, в 1998 г. сын забрал Капито-
лину Даниловну жить в Мариинский 
Посад.

Капитолина Даниловна - добрая, 
мудрая, отзывчивая, милая женщина! 
Она - счастливый человек, потому что 
рядом с ней её семья: сын, невестка, 
внуки и правнуки, которые искренне 
любят, заботятся и ухаживают за ней. 
Дом их наполнен теплом, добротой и 
уютом.

Мариинско-Посадский 
райком КПРФ.

ПоЗДрАВили С 90-летНиМ ЮбилееМ!

В 2021 году Земля вращается 
быстрее, чем когда-либо за по-
следние 50 лет. Об этом изданию 
The Telegraph сообщил Питер Уиб-
берли, старший научный сотруд-
ник Национальной физической 
лаборатории Великобритании.

Длительность каждого дня на 
Земле фиксируется на уров-
не миллисекунд с момента 

изобретения атомных часов — они 
очень точно измеряют 24 часа. Но 
именно благодаря этой точности 
оказалось, что земное время не 
всегда отвечает солнечному, по-
скольку вращение Земли замедля-
ется. Проще говоря, день на Земле 
длится на доли секунды дольше, 
чем показывают часы.

Чтобы согласовать всемирное 

координированное время со сред-
ним солнечным временем UT1, к 
длительности земного года «вруч-
ную» добавляют 1 секунду пример-
но раз в несколько лет. Так, начиная 
с 1970-х годов, к «земному» време-
ни добавили уже 27 секунд.

Но астрономические наблюде-
ния показали, что вращение Зем-
ли немного ускорилось, начиная с 
июля 2020 года. Сутки теперь длят-
ся примерно на 0,5 миллисекунды 
меньше, чем обычно.

Сейчас физики со всего мира 
обсуждают, не следует ли впервые 
в истории ввести так называемую 
отрицательную дополнительную се-
кунду, потому как средние солнеч-
ные сутки окажутся короче кален-
дарных, сообщают Новости Mail.ru.

Сутки стали немного короче


